

## 1991 – 1918

In den 90er Jahren gelang es verstärkt, Folkloregruppen aus Übersee für das Schlitzlerländer Heimat- und Trachtenfest zu gewinnen. Im Jahr 1991, nach der „Wende“, nahm zum ersten Mal eine Trachtengruppe aus den „neuen“ Bundesländern, die Gruppe aus Jocketal im Vogtland, am Schlitzlerländer Heimat- und Trachtenfest teil. In **1991** erfolgte außerdem am Trachtenfest zum ersten Mal die Bewirtschaftung des Schulhofes durch den Schlitzlerländer TVK.

Im Jahre **1992** übernahm *Anke Schlosser* die Führung des Schlitzlerländer TVK's. Die 6 Tanzgruppen des TVK's besuchten unzählige Veranstaltungen und waren im In- und Ausland als Repräsentant unserer Heimat unterwegs.

Unter der Führung von *Anke Schlosser* hat sich der Schlitzlerländer TVK erfolgreich weiterentwickelt

### Gründung des TVK-Chores:

**1992** erhielt der Schlitzlerländer TVK eine Einladung nach Polen, mit der Bitte singend an einem Kirchenkonzert teilzunehmen. Dies war der Anlass, dass sich Mitglieder der Trachtengruppe zu einem Gemischten Chor zusammenfanden. Zunächst dirigierte Rüdiger Holzapfel die Sänger und Sängerinnen bevor man sich entschloss Martin Wedler als Dirigenten zu verpflichten. Ihm folgte Dirigentin Tatjana Prost. Heute singt der "Chor des Schlitzlerländer TVK" unter der Leitung von Dirigentin Ute Fischer. Die Chorproben finden einmal monatlich statt. Im Jahr **2008** gestaltete der Chor mit dem ‚TVK-Konzert- eine musikalische Weltreise‘ das erste abendfüllende Chorkonzert.

### Die „Schlitzlerländer Bauernbühne“ entsteht:

In **1995** schlossen sich Mitglieder des Schlitzlerländer TVK zu einer Theatergruppe zusammen, um Komödien und Schwänke in Schlitzlerländer Mundart aufzuführen. Die Idee dazu reifte, als man für den Familienabend (‚Dankeschön-Abend‘ für die Gastfamilien am Trachtenfest) ein Programm zusammenstellen wollte. Die Freude am Laienspiel führte dazu, dass die "Schlitzlerländer Bauernbühne" nun nicht nur zum Familienabend lustige Stücke aufführte, sondern separate Theaterveranstaltungen organisierte. Nach mehreren erfolgreichen Veranstaltungen legte die Theatergruppe eine Pause ein. In **2017** wird die TVK Bauernbühne anlässlich des 90-jährigen Vereinsjubiläums wiederbelebt.

### Kindertrachtenfest und Jugendbegegnungswochenende:

In **1996** richtete der Schlitzlerländer TVK im Rahmen des 20-jährigen Bestehens der Kindergruppe ein erstes Kindertrachtenfest am Hof der alten Dieffenbachschule in Schlitz aus. Das Fest wurde ein voller Erfolg und so entschloss sich der Verein nur zwei Jahre später, erneut ein Kindertrachtenfest auszurichten. In **1998** fand so das 1. internationale Jugendbegegnungswochenende in Schlitz mit zahlreichen Gästen aus dem In- und Ausland statt.

### Mundart CD:

In **1999** entschlossen sich einige Mitglieder des TVK's die vom Aussterben bedrohte Schlitzlerländer Mundart auf einer CD sprachlich und gesanglich festzuhalten und produzierten die 1. Mundart CD mit dem Titel „So liit senn mit im Schlitzlerlahnd“.

### Der TVK-Kappenabend:

Seit **2009** richtet der TVK mit einem eigenen Kappenabend unter Mitwirkung der Vereinsmitglieder regelmäßig Karnevalssitzungen aus. Die vergangenen Sitzungen waren jeweils innerhalb kürzester Zeit ausverkauft. In **2017** wurde zum ersten Mal ein Kappchennachmittag für die kleinen Gäste veranstaltet.

- 2009 1. Kappenabend
- 2010 2. Kappenabend
- 2011 3. Kappenabend – Motto „TVK Baustelle“
- 2012 4. Kappenabend – Motto „1200 Jahre Stadt Schlitz“
- 2013 5. Kappenabend – Motto „... und dann ab in die Südsee“
- 2014 6. Kappenabend – Motto „TVK-Kanal“
- 2015 7. Kappenabend – Motto „TVK-Kosmos“
- 2016 8. Kappenabend – Motto „Very British“
- 2017 9. Kappenabend – Motto „Zeitreise“
- 2018 10. Kappenabend – Motto „Jubiläumsgala 10. Kappenabend“

Vereinsjubiläen:

In **2002** feiert der TVK sein 75jähriges Vereinsjubiläum mit Freunden aus dem In- und Ausland mit großem Festzelt am Hof des TVK-Heims. In **2007** wird das 80jährige Jubiläum im Konzertsaal der Landesmusikakademie begonnen. Das 90jährige Vereinsjubiläum begleitet den TVK durch das Jahr **2017** und endet mit einer großen Abschlussveranstaltung (Kommers, Gedenkgottesdienst und Folkloreprogramm) mit alten und neuen Folklorefreunden im April **2018**.

Neue Ehrenvorsitzende:

Nach 26 Jahren erfolgreicher Vereinsarbeit als 1. Vorsitzende tritt Anke Schlosser **2018** zurück und übergibt das Amt an Sonja Schmier. Anke Schlosser wird zur Ehrenvorsitzenden ernannt.

Von 1992 – 2018 unternahm der Schlitzlerländer TVK insgesamt 48 Reisen ins Ausland:

Die Auslandsreisen nach Russland, in die USA, nach China und Taiwan sowie Französisch-Polynesien gehören zu den Höhepunkten der vergangenen Jahre. Aber auch Fahrten ins europäische Ausland wie nach Dänemark, Schweden, Griechenland, Spanien (Teneriffa), Frankreich und Slowenien bleiben unvergessen.

|   |  |
|---|--|
| 1992 Pyrzyce/Polen                          | 2004 Bogyiszló/Ungarn  |
| 1992 Litochoron/Griechenland (Jugendgruppe) | 2005 Tainan/Taiwan   |
| 1992 Chichester                             | 2006 Bogyiszló/Ungarn (Abordnung)  |
| 1992 Luxemburg                              | 2007 Fryburg, Rousset, Monte Carlo/Schweiz, Frankreich, Monaco                 |
| 1994 Tallin/Estland (Abordnung)             | 2007 Izmir/Türkei (Jugendgruppe)   |
| 1995 Polen (Jugendgruppe)                   | 2007 Bogyiszló/Ungarn (Abordnung)  |
| 1995 Tallin/Estland                         | 2008 Andrichsfurt, Maribor/Österreich, Slowenien                               |
| 1996 Brienz/Schweiz                         | 2008 Torre del Mare/Spanien (Jugendgruppe)                                     |
| 1996 Kopenhagen/Dänemark                    | 2010 Larnaka/Zypern  |
| 1996 Bogyiszló/Ungarn                       | 2010 Frejus/Frankreich (Jugendgruppe)  |
| 1997 Belgien (Jugendgruppe)                 | 2010 Papeeté/Thahiti/Französisch-Polynesien (Abordnung zum CIOFF-Weltkongress) |
| 1997 Portugal (Jugendgruppe)                | 2011 Wien, Bogyiszló/Österreich / Ungarn                                       |
| 1997 Andrichsfurt/Österreich                | 2012 Papeeté (Thahiti), Moorea/ Französisch-Polynesien                         |
| 1997 Sergiew Posad/Moskau                   | 2012 Belgien   |
| 1998 Bogyiszló/Ungarn (Jugendgruppe)        | 2012 Brienz/Schweiz (Seniorengruppe)   |
| 1998 Norrtälje/Schweden                     | 2013 Bursa / Türkei (Abordnung / HVT)  |
| 1998 Lublin/Polen (Abordnung)               | 2014 Bray-Dunes/Frankreich   |
| 1999 Bogyiszló/Ungarn                       | 2016 Bogyiszló/Ungarn  |
| 1999 Frejus/Frankreich                      | 2016 Klagenfurt/Österreich (Jugendgruppe)                                      |
| 2000 New York, Madison, Chicago/USA         | 2016 New York, Milwaukee/ USA  |
| 2000 Tschechien (Jugendgruppe)              | 2017 Doha/ Qatar   |
| 2002 Litochoron/Griechenland                |  |
| 2002 Bogyiszló/Ungarn                       |  |
| 2003 Andrichsfurt/Österreich                |  |
| 2003 Teneriffa/Spanien                      |  |
| 2003 Schmitten/Schweiz (Jugendgruppe)       |  |
| 2004 Shanghai/China                         |  |